

# Kommentar zur Initiative ‘Schutz und Förderung Biodiversität’

## Warum Einzelinitiative?

Der Biodiversität geht es gar nicht gut. Bereits sind 40% aller Arten in der Schweiz am Aussterben. Zusätzlich bringt der Klimawandel, die Zersiedelung, die Schadstoffe, die Beleuchtung, die invasiven Pflanzen und Tiere unsere Lebensgrundlage - die Artenvielfalt - in Bedrängnis.

<https://www.bafu.admin.ch/bafu/de/home/themen/biodiversitaet/fachinformationen/oekologische-infrastruktur.html#:~:text=In%20Anlehnung%20an%20die%20internationalen,Schutzf%C3%A4che%20in%20der%20Schweiz%2013.4%20%25>

Ganz offensichtlich zeigen offiziellen Zahlen, dass die bisherigen Anstrengungen nicht reichen.

Es ist sehr unangenehm, sich das einzugestehen... das Einzige, was hilft, ist etwas tun. Darum haben Einwohner\*innen von Hedingen die Initiative ‘Schutz und Förderung Biodiversität’ eingereicht.

## Warum 240'000.-?

Der gewünschte Betrag liegt etwas über dem Betrag, über den der Gemeinderat Hedingen in Eigenkompetenz entscheiden kann. Daher wird über die Initiative automatisch an einer Gemeindeversammlung abgestimmt. Wir hoffen mit der Abstimmung die Bevölkerung von Hedingen zu sensibilisieren.

### Ein Vergleich:

Für Strassen gibt Hedingen durchschnittlich 100.- pro Kopf und Jahr aus, dieses Jahr sind es sogar rund 400.-.

Bei Annahme der Initiative wird für die Biodiversität in Hedingen 19.- pro Kopf und Jahr im Zeitraum der Jahre 2024-2026 ausgegeben.

**Biodiversität ist nichts weniger als unsere Lebensgrundlage. Sie sollte uns etwas wert sein.**

## Abstimmung an der GV vom 7.12.2023, 19.00h

Die Initiative hat die rechtliche Prüfung bestanden und ist angenommen worden. Daher wird über sie an der kommenden Gemeindeversammlung abgestimmt. Leider empfiehlt Gemeinderat die Initiative abzulehnen.

Wir danken im Voraus für die tatkräftige Unterstützung aller Stimmberechtigten, die für die Initiative am 7.12.2023 die Hand erheben.